

- **Vorbereitung**

Die Planung war nicht sehr schwierig. Wenn man ein Semester nach Mexiko geht, reicht das Touristenvisum von 180 Tagen aus (6 Monate). Bei der Tec bewirbt man sich über das Onlineportal und die Kursauswahl wird ebenfalls digital getroffen. Was jedoch sehr wichtig ist sich frühzeitig über die Kurse zu informieren, da man nicht einfach so die Kurse belegen kann. Pro Kurs ist normalerweise ein Kontingent von 31-33 Studenten. Eine Woche vor Vorlesungsbeginn ist die Einführungswoche der Tec. Dort gibt es eine Stadtrallye, eine Campusbesichtigung und vieles mehr. In der Einführungswoche erhält man auch seinen Stundenplan und erfährt ob man die Kurse, die man gewählt hat, auch belegen darf. Darüber hinaus gibt ein Kennlernwochenende für internationale Studenten in Puerto Vallarta (Urlaubsort an der Westküste Mexikos), bevor die Kurse anfangen.

- **Unterkunft**

Ich habe meine Unterkunft vor Ort gefunden, also nicht in Deutschland im Voraus gesucht. Dies würde ich auch jedem raten der an die Tec geht, da die Kurszeiten die Unterkunftwahl beeinflussen können. An der Tec ist der früheste Kursbeginn 7.00 morgens (ja, richtig gelesen) und Kurse können auch bis 21.30 gehen. Da die Tec etwas außerhalb der Innenstadt liegt, dauert eine Fahrt aus der Innenstadt zwischen 30-60 min (je nach Verkehrslage).

Falls man in der Innenstadt wohnen möchte, sollte man daher bis zur Stundenplanübergabe warten. Zimmer kann über die Website Roomgo oder über Facebookseiten wie Cuartos en Renta GDL finden. Wenn man sich schon vor Ankunft ein Zimmer in der Nähe der Tec sichern möchte, sollte man in Porta Real, Jardines del Bosque sowie Solares schauen. Die sind meist 5-10 min von der Tec entfernt und dort leben viele Studenten. Als Miete kann man 4500-6000 Mexikanische Pesos pro Monat erwarten.

- **Studium an der Gasthochschule**

Das Unisystem in Mexiko ist sehr schulisch. In einem Kurs sind maximal 33 Studenten und der Unterricht findet in Klassenräumen und nicht in Vorlesungssälen statt. Es gibt drei Prüfungen pro Semester 1. Partial, 2. Partial und Finale Prüfung. Darüber hinaus ist aktive Mitarbeit gefordert, es gibt Hausaufgaben, Präsentationen und Projekte die regelmäßig stattfinden. Die deutsche Herangehensweise am Schluss des Semesters mit Lernen anfangen ist hier nicht möglich, da die Final Exam Noten nur 25-40% der Gesamtnote ausmachen. Prüfungen und Kurse besteht man erst ab 70%, dies ist ein Unterschied zu den staatlichen Universitäten in Mexiko, bei denen man mit 60% besteht. Die Tec bietet Kurse auf Englisch und Spanisch und um Kurse auf Spanisch zu belegen muss beim Einstufungstest Niveau B2 festgestellt werden. Pro Kurs sind 3h Präsenz pro Woche, bei Spanischsprachkursen 6h pro Woche. Ein Maximum an Faltas gibt es nicht mehr, früher durfte man maximal sechs Mal pro Kurs fehlen, dies wurde jedoch abgeschafft.

Bei der Kursauswahl Online wird zwar gesagt, dass man die Kurse nicht mehr tauschen kann, jedoch kann man in der zweiten Vorlesungswoche in neue Kurse eintreten oder Kurse verlassen.

International Negotiation and Trade: Inhaltlich sehr interessant, jedoch mit sehr hohem Arbeitsaufwand verbunden. Der Kurs findet 2-mal die Woche statt (7 Uhr morgens) und danach muss man entweder ein Reading Report über einen Artikel anfertigen oder ein Kapitel aus einem Buch lesen, über das es dann in der nächsten Stunde ein Quiz gibt. Dazu gibt es Critical Activitys, bei denen man anwesend sein muss, da sie in die Note einfließen. Der Professor hat in Stanford studiert und fordert sehr viel. Ich würde diesen Kurs wegen dem hohen Arbeitsaufwand nicht noch einmal belegen, auch wenn er sehr interessant war.

International Negotiation: Dieser Kurs handelt hauptsächlich über internationale Verhandlungen und Punkte, die man dabei beachten sollte. Auch hier gibt es regelmäßig Präsentationen und Business Cases. Die Klausuren sind jedoch fair und ich kann diesen Kurs empfehlen.

Personal and Business Finance: Der Kurs ist Corporate Finance mäßig, aber hat auch Inhalte aus Kapitalmarkttheorie. In diesem Kurs gibt es regelmäßig Hausaufgaben und auch ein Projekt, dass über das ganze Semester läuft. Der Schwierigkeitsgrad ist aber in Ordnung. Generell sind die Finance Kurse sehr nachgefragt an

Land: Mexiko
Ausländische Universität: Tecnologico de Monterrey- Campus Guadalajara
Vorlesungsbeginn und Prüfungsende im Ausland: 12 / 08 / 2019 bis 06 / 12 / 2019
Studiengang an der Viadrina: IBWL [x] BA [] MA



der Tec, selbst wenn man nur einen Kurs belegen will, würde ich empfehlen, sich bei der Kursauswahl für mehrere einzutragen.

Leadership Entrepreneurial Development: Hauptbestandteil dieses Kurses ist eine Gruppenarbeit, die über das ganze Semester geht. Man muss regelmäßig Project Advance Dokumente einreichen und am Ende des Semesters wird das Projekt dann vor einer Jury präsentiert. Die Prüfungen sind in diesem Fach nicht sehr schwer. Im großen und ganzen kann ich den Kurs empfehlen.

Espanol Intermedio: Der Kurs findet 4-mal pro Woche 1,5 h statt. Bis auf wöchentliche Tests ist der Arbeitsaufwand in diesem Kurs sehr fair.

- **Alltag und Freizeit**

Die Lebenshaltungskosten sind eher niedrig. Essen und Trinken ist sehr günstig, genauso wie die Benutzung von öffentlichen Verkehrsmitteln. Mit wie viel Geld man monatlich rechnen sollte, hängt vom Lebensstandard ab. Auf dem Campus gibt es mehrere Restaurants (Asia Wok, Subway etc.), es gibt teurere und billigere. Jedoch muss man sagen, dass die Anbindung mit öffentlichen Verkehrsmitteln nicht sehr gut ist. Wenn man in der Nähe der Tec wohnt, kann man sich für ein Semester günstig ein Fahrrad kaufen, dies haben viele Studenten gemacht. Wenn man etwas weiter weg wohnt, kann man sich ein Uber mit anderen Studenten teilen, so dass es günstiger wird. Die Tec hat auch ein großes Freizeit und Sportangebot mit Salsa, Kochkursen sowie allen relevanten Sportarten, diese sind kostenlos für Studenten. Darüber hinaus gibt es ein Fitnessstudio auf dem Campus, dass alle Studenten benutzen dürfen.

- **Fazit**

Ich kann den Austausch an der Tec und in Mexiko generell empfehlen, die Stadt Guadalajara ist sehr lebenswert und das Uni leben an der Tec sehr schön ist. Ich kann nur empfehlen die mexikanische Kultur kennenzulernen und für ein Semester nach Guadalajara zu kommen. Ihr solltet nur bei den Kursen ein bisschen aufpassen 😊



Dia de Muertos in Sayulita

Land: Mexiko
Ausländische Universität: Tecnologico de Monterrey- Campus
Guadalajara
Vorlesungsbeginn und Prüfungsende im Ausland: 12 / 08 / 2019 bis 06 / 12 / 2019
Studiengang an der Viadrina: IBWL [x] BA [] MA



EUROPA-UNIVERSITÄT
VIADRINA
FRANKFURT (ODER)



Nationalpark Barranca de Huentian



Innenstadt von Guadalajara

Land: Mexiko
Ausländische Universität: Tecnologico de Monterrey- Campus
Guadalajara
Vorlesungsbeginn und Prüfungsende im Ausland: 12 / 08 / 2019 bis 06 / 12 / 2019
Studiengang an der Viadrina: IBWL [x] BA [] MA



EUROPA-UNIVERSITÄT
VIADRINA
FRANKFURT (ODER)



Wasserfall im Edward James Museum (Huasteca de Potosina)